

Système U vise les 2 000 magasins dans cinq ans

L'enseigne poursuit son développement, en se focalisant notamment sur les centres urbains. Elle vient d'inaugurer sa centrale nationale bazar à Carquefou, près de Nantes.



PDG de Système U, Serge Papin, hier, à Nantes, a annoncé le passage de 1 400 magasins à 2 000 en France d'ici à cinq ans.

10 000 m² de plus en Pays de la Loire

La région compte 179 magasins U et 12 152 salariés, sur les 1 400 enseignes de Système U (la première concentration de points de vente en France pour le groupe). La société, qui a vu son chiffre d'affaires croître de 5 % en 2010, table sur la même estimation en 2011. Cela s'est traduit par 8 000 m² de surfaces de vente en plus dans la région avec la création d'un U express à Loiron et trois ralliements de concurrence à La Turballe, Ancenis et Angers. 10 000 m² supplémentaires sont attendus en 2011, dont 2 700 m² en ralliement, avec les emplois qui vont avec.

Une centrale nationale bazar

Serge Papin a déployé le tapis rouge, hier soir, à Carquefou, pour l'inauguration de la centrale nationale bazar. Elle fonctionne déjà pour les

1 400 magasins du groupe. « Nous souhaitons offrir un ensemble fort d'outils logistiques à notre coopérative, tout en maintenant l'adaptabilité des magasins », explique le PDG. 151 personnes travaillent dans cette centrale, qui gère aussi les services de location U et de carburants. Les autres centrales nationales sont à Paris. Le centre de formation de Montpellier et des Herbiers est doté du seul entrepôt national en matériel dit brun et blanc, et en textile. La région Ouest dispose par ailleurs de dix sites logistiques.

Le réseau informatique s'ancre à Nantes

Grand chantier entamé en 2003, la mise en conformité des systèmes informatiques entre les régions est effectuée à 60 %. Une étape importante consiste à rapatrier la quasi-totalité du GIE informatique à Nantes, où travaillent déjà 150 personnes. Le bâtiment existe ; il faut maintenant gérer le volet social du regroupement.

Des U express en gestion directe

Autre orientation, la création récente d'une filiale immobilière pour ouvrir des U express en nombre. « Notre système fonctionne avec le couple un magasin/un dirigeant sauf que, pour les petites structures de 250 à 1 400 m², le schéma demeure plus difficile à appliquer. » La filiale pourra porter en direct certains projets de proximité avant de trouver le gérant. « Nous sommes très bien implantés dans le monde rural et en péri-urbain, mais avec ces petites surfaces, nous devons investir les centres-villes. » Paris n'a à ce jour que cinq U express. Et celui du centre de Nantes, rue du Calvaire, se fait attendre.

Élisabeth BUREAU.

Systeme U vise le cœur des villes

Bien implantée en zone rurale, l'enseigne n° 4 de la grande distribution veut se développer dans les villes.

Le PDG de Système U, Serge Papin, était à Carquefou en Loire-Atlantique, mercredi, pour l'inauguration des nouveaux locaux de la centrale nationale bazar (produits non alimentaires) du groupement coopératif. Le groupe, créé en 1975, est dirigé par Serge Papin depuis 2005. Il regroupe les enseignes Hyper U, Super U, Marché U, U Express et Uille. Près de 180 personnes travaillent dans ce bâtiment écolo qui abrite aussi les services de location U et de carburants communs aux

« C'est là que tout va se passer dans les dix ans qui viennent »

quatre centrales régionales et aux 1 400 magasins du 4^e groupe de distribution alimentaire français. « Nous restons un réseau de commerçants indépendants mais pour rester productifs, nous devons mutualiser nos moyens », explique le patron de Système U. C'est aussi dans cette optique que l'enseigne va regrouper, d'ici 2011, l'ensemble de ses services informatiques à Carquefou, où l'effectif du « datacenter » passera de 150 à 300 personnes.

« Système U Ouest réalise près de 50 % de notre chiffre d'affaires national. Il est logique qu'un certain nombre de

services soient concentrés à Nantes », justifie Serge Papin.

Le réseau compte aujourd'hui près de 430 magasins dans le Grand Ouest, dont 179 en Pays de la Loire. L'objectif est d'arriver à 500 d'ici cinq ans. En visant notamment les centres-villes. Car le PDG de Système U en est convaincu : « C'est là que tout va se passer dans les dix ans qui viennent ».

Lancé il y a deux ans, le concept U Express « marche bien », et Serge Papin aimerait en voir fleurir un peu partout. Seul frein au développement de ces supérettes « nouvelle génération » : les tarifs élevés des emplacements commerciaux en ville. « On est en train de se doter d'outils foncier et immobilier pour pouvoir aider nos adhérents à s'installer ».

Nantes compte déjà trois U Express. Un quatrième doit s'installer rue du Calvaire, dans les anciens locaux des Galeries Lafayette. Mais le bail n'est toujours pas signé.

Système U rencontre moins de problèmes pour se développer en zone rurale. « Les grandes surfaces dans les petites villes, on sait faire », souligne Serge Papin. Cette année, le réseau s'est agrandi de 8 000 m² dans les Pays de la Loire.

Xavier BOUSSION



Carquefou (Loire-Atlantique), mercredi. D'origine vendéenne, Serge Papin, 55 ans, est à la tête de Système U depuis 2005. Photo Presse Océan.

EN CHIFFRES

Plus de 1 400 magasins en France

Avec plus de 1 400 magasins et 9 % de part de marché au niveau national, Système U est devenu en l'espace de quelques années, sous l'impulsion de son PDG en poste depuis 2005, l'un des poids lourds de la distribution. Le groupe emploie aujourd'hui 60 000 salariés en France, dont plus de 12 000 dans les Pays de la

Loire, la région où il compte le plus de points de vente. Près de 760 salariés travaillent au siège de la coopérative d'achats Système U Ouest à Carquefou, où sont également implantés trois sites logistiques (620 salariés). Un autre site logistique situé sur la zone aéroportuaire emploie 232 collaborateurs.

